



## EL MOMENTO MILITAR

### Los jefes de los Estados Mayores de los países adheridos al Pacto Atlántico conversan secretamente

FRANCFORT DEL MAIN.— Los jefes de los Estados Mayores del Pacto del Atlántico Norte han comenzado las conversaciones militares secretas. Las conversaciones se celebran en la central de la I. G Farben. El general Bradley, jefe del Estado Mayor del Ejército; el almirante Denfield, de la Armada, y el general Vandenberg, de Aviación, conversaron con los representantes del Ejército de Luxemburgo, el coronel Jacoby, jefe del Estado Mayor, y el comandante Goulláume Albrecht. Posteriormente se unieron a las discusiones los representantes del Ejército italiano, presididos por el general Marras. Los jefes norteamericanos celebrarán otras entrevistas con los jefes militares de nueve países europeos firmantes del Pacto del Atlántico.

Las conversaciones tienen un carácter secreto, y en ellas se tratará principalmente de la defensa de Europa occidental con arreglo a lo estipulado en el Pacto y con el programa de ayuda en armas que todavía no ha sido aprobado por el Congreso de los Estados Unidos.—EFE.

#### Reuniones secretas en Heidelberg

HEIDELBERG.— Los generales Bradley y Vandenberg y el almirante Denfield han celebrado en el mayor secreto la que se cree su conferencia más importante desde que llegaron a Europa. Sus interlocutores fueron los jefes de los servicios armados norteamericanos en Europa: general Hübner, comandante jefe, general Cannon, jefe de las fuerzas aéreas; almirante Wilkes, comandante naval en aguas europeas, y general Taylor, jefe del Estado Mayor en Europa.—EFE.

#### La participación de Luxemburgo tiene un valor simbólico

FRANCFORT.— El general Guntzer, secretario permanente de las jefaturas combinadas de los Estados Mayores norteamericanos, declaró que la participación de Luxemburgo en el Pacto Atlántico tiene para los Estados Unidos un valor simbólico. Afirmó que a pesar de las escasas fuerzas de algunos firmantes del Pacto, los más importantes no pretenden ejercer ningún monopolio. Las actuales fuerzas luxemburguesas son de unos 1.500 hombres.

El martes asistieron los jefes norteamericanos en Greferwoehr (Baviera) a un despliegue de fuerzas de Tierra y Aire, y por la tarde saldrán en avión para Londres, donde el miércoles conferenciarán con los jefes militares de Gran Bretaña, Dinamarca y Noruega.—EFE.

#### Los representantes belgas conferenciarán en París

BRUSELAS.— Los jefes de Estado Mayor del Ejército, Aviación y Armada de Bélgica saldrán el día 5 para París, donde conferenciarán con los jefes de Estado Mayor norteamericano, según se ha anunciado hoy.—EFE.

#### Montgomery también se entrevistará con los jefes americanos

LONDRES.— El mariscal Montgomery, jefe del Consejo Militar de la Unión Occidental Europea, celebrará una conferencia con los jefes del Estado Mayor combinado de Estados Unidos, el próximo jueves, en París o Londres, se anuncia de fuente competente.—EFE.

#### Bradley no visitará Portugal

FRANCFORT DEL MAIN.— El jefe del Estado Mayor norteamericano, general Bradley, ha anunciado que no irá a Portugal en su viaje por Europa, pero que celebrará conversaciones con todos los demás jefes militares de los países del Pacto del Atlántico.

Una delegación noruega participará en las conversaciones de Londres.

OSLO.— Una Delegación militar noruega celebrará varias conferencias con los jefes del Estado Mayor norteamericanos el día 4 de agosto, en Londres. La Delegación estará formada por el general Oleberg, jefe del Estado Mayor, y el almirante Eduardo Danielsen, jefe del Estado Mayor de la Flota.

#### Críticas Degaulistas al Pacto

PARIS.— En un discurso pronunciado en Saint Servan, en Bretaña, Gaston Palowski, «la mano derecha del general De Gaulle» ha criticado al Parlamento francés por haber aprobado el Pacto Atlántico sin garantías.—EFE.

## INYECCIONES ESPECIALES PODRAN COMBATIR LA IRRADIACION ATOMICA

### La producción de estas bombas alcanza en Norteamérica un nivel sin precedentes

WASHINGTON, 1.— En su sexto informe semestral, presentado al Congreso, la Comisión de energía atómica de los Estados Unidos ha informado que en los últimos meses se ha alcanzado un nivel sin precedentes en la producción de bombas atómicas, de características «nuevas y más efectivas». También se afirma en dicho informe que el enorme tonelaje de uranio, aunque de baja calidad, garantiza en este país la continuación de la producción de bombas, en el caso de que se suspendiera el suministro de uranio de alta calidad de fuentes extranjeras.

El informe añade que en los últimos seis meses se han registrado cambios y adelantos en todas las fases del programa nacional de energía atómica, que ha costado al pueblo norteamericano 3.500 millones de dólares desde 1942. Estos adelantos no solo se han registrado en el terreno de la fabricación de armas, principal labor de la Comisión, sino también en el desarrollo de posibilidades específicas, tales como motores atómicos en sentido médico y en reservas para alimentos del hombre.

Señala el informe que los elementos radioactivos producidos en pilas atómicas han hecho más efectivo el diagnóstico y el tratamiento de las enfermedades particularmente el cáncer, y han contribuido a producir semillas de mayor rendimiento.

Los componentes de las armas atómicas, según el informe, se producen sobre la base industrial por empresas manufactureras competentes, con las facilidades que el Gobierno les presta. Durante el último semestre, la Comisión ha registrado un marcado adelanto en la producción de uranio 235 y de plutonio. Estos explosivos están siendo producidos

## El tiempo en España

### PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

El tiempo ha permanecido poco nuboso en toda la Península.

Tiempo probable.—Una masa templada invade la Península, siendo de esperar ocasione algún descenso térmico. Sin otros cambios de interés en la situación general.

#### Resumen general

La ola de calor continúa, dejando sentir sus abrasadores efectos en casi toda España. El codo a codo que desde su iniciación mantienen Córdoba y Sevilla por la temperatura máxima, sigue por ahora dando ventaja—que no les envidiamos—a los cordobeses.

A la zaga del Sur va Cataluña, donde Lérida se ha apuntado un tanto al alcanzar los 40 grados a la sombra, temperatura la más alta de lo que va de siglo. En Barcelona, en la propia plaza de Cataluña, ha tenido que ser asistida Dolores Puisán Beoga, que sufría una grave insolación.

En Ciudad Real se ha asfixiante el calor, que gran parte del vecindario pasa las noches en sillas a las puertas de sus casas. Asimismo en Mora de Toledo, aunque quizá exagere algo el más viejo de la localidad, que después de afirmar que no ha conocido

calores como los actuales, llega a creer que esto es «la fin del mundo».

También en Canarias se notan los efectos del calor, sin que en ello intervenga para nada el volcán. En Santa Cruz de Tenerife se agrava la situación al venir acompañada la ola de calor de tierra de las vecinas costas del Sahara, fenómeno nada extraordinario en las islas en esta época. Esta tierra forma una neblina, que ha obligado a permanecer cerrado a la navegación el aeropuerto de Gando.

Afortunadamente, en diversos puntos de la provincia de Zaragoza ha llovido con gran intensidad, especialmente en la cuenca del río Mesa.

### La situación política en Bélgica

GINEBRA.— Paul Henry Spaak jefe del último Gobierno belga, celebró el domingo por la noche una conferencia secreta con el Rey Leopoldo III. Spaak regresó al hotel poco antes de las doce de la noche y declaró a los periodistas que había sostenido una conferencia con el Rey de dos horas de duración. «Para las once de la mañana del lunes—añadió—estoy citado de nuevo con el Rey. Insistió en que hoy mismo regresará a Bruselas. Los periodistas no tuvieron conocimiento de la primera entrevista hasta que el propio Spaak lo hizo público. Oficialmente se había dicho que no se avistaría con el Monarca hasta el lunes.

#### La segunda conferencia

La segunda conferencia de Paul Henry Spaak con el Rey Leopoldo III comenzó a la una de la tarde (hora española). Se espera sea facilitada una nota a la Prensa o una declaración del jefe del último Gobierno de Bélgica.—EFE.

### Los militares norteamericanos dan por perdidas China y Corea

WASHINGTON, 1.— De fuente oficiosa se afirma que la decisión del Gobierno norteamericano de realizar una revisión «intensiva» de su política en Extremo Oriente con el fin de formular un plan positivo contra el comunismo en Asia y el Pacífico es resultado de la presión de las fuerzas armadas.

Los militares dan—se afirma—por perdidas a China y a Corea y propugnan como bases defensivas en Asia, la India y el Japón con Filipinas como enlase, y acaso también en Formosa, Indochina, Siam y Birmania, y Pakistán como complemento.

Se asegura que los jefes militares desean muy particularmente la fijación de una política clara para evitar retiradas como la de la Flota norteamericana de Tsingtao; por otra parte, tanto en el departamento de defensa como en el de Estado, prevalece la opinión de que los comunistas chinos tendrán creciente dificultad para administrar el país y que acabará derrumbándose su poderío.—EFE.

#### LEA USTED

### EL DIARIO DE AVILA

produciéndose alborozadas escenas al abrazarse padres, hijos y hermanos que no se veían desde hace muchos años.

## Brillante triunfo de dos catedráticos abulenses

Don Antonio Martín Alonso, en el Congreso Internacional de Pedagogía

Con motivo de la reciente clausura del Congreso Internacional de Pedagogía, celebrado en Santander, los periódicos profesionales de la Enseñanza, al informar sobre las actividades desarrolladas, destacan la intervención de nuestro colaborador, el catedrático de Filosofía del Instituto de Cuenca, don Antonio Martín Alonso, que en una de las sesiones desarrolló un trabajo de revisión de posiciones filosófico-pedagógicas. En esta revisión rechazó por insuficientes los supuestos antropológicos y naturalistas sobre los que se ha cervido de plantilla a la estructuración del problema educacional sobre el siguiente tripo: 1.º La Antropología ha diseñado un tipo específico humano; 2.º Cada imagen especial genera una teoría de la educación, y 3.º De cada teoría fluye un sistema pedagógico determinado. Pues bien, con independencia de todo contenido doctrinal, el profesor señor Martín Alonso ha puesto de relieve que en este esquema se ha infiltrado el platonismo con su concepción del ser como género, impidiendo toda posible superación del naturalismo antropológico.

Después de extenderse prolijamente en un interesantísimo estudio crítico ha apuntado las soluciones pertinentes que presentan luminosas novedades. La primera es la falsedad de la definición universalmente aceptada de la educación (perfeccionar intencionalmente al hombre en aquello que tiene de específico). La segunda la insuficiencia de la concepción meramente naturalista de la ciencia pedagógica. A estas sugerencias en el aspecto negativo del problema, siguen las afirmaciones positivas: Sustitución de la definición platónica de la educación por otra de corte peripatético, pero que supera al mismo aristotelismo basándose en su propia concepción de la analogía del ser, y necesidad de completar el estudio natural de la ciencia pedagógica con su proyección sobre un plano sobrenaturalista, porque la pedagogía científica será solo completa y autónoma cuando nos remita a un estudio de la persona humana en su dimensión teleológica. Por ella se nos mostrará la sutura de la Pedagogía con la Teodicea y de ésta con la Teología, porque es preciso sustituir la antropología filoeólica por la teológica, ya que el destino del hombre no es un asunto meramente humano, sino divino, por lo que propugna el disertante fecundar el sentido dinámico del ser pedagógico aristotélico con el providencialismo agustiniano, a la manera de lo que hizo Santo Tomás con la ética nicomaqueya de Aristóteles.

La disertación del docto catedrático fué acogida con calurosos aplausos y el sabio pedagogo portugués doctor Leoncio Da Silva propuso a continuación que figurasen entre las conclusiones generales del Congreso las emitidas por nuestro paisano, a quien expresamos nuestra felicitación por tan señalado triunfo.

El Dr. Paredero del Bosque, en el Congreso Internacional de Otorrinolaringología

También se ha ocupado la Prensa nacional del brillante éxito alcanzado en Londres por nuestro

ilustre paisano, doctor don Justino Paredero del Bosque con motivo del Congreso Internacional de Otorrinolaringología, patrocinado por el Rey de Inglaterra, que fué inaugurado en nombre de S. M. Británica por la duquesa de Kent. El doctor Paredero del Bosque desempeña en la Facultad de Medicina de Madrid la cátedra de su especialidad y ha concurrido con representación oficial, en unión de otros compañeros suyos de Facultades pertenecientes a los distintos distritos universitarios españoles, al Congreso mencionado, al que asistieron representaciones de treinta y seis países, entre ellos ocho de habla española, razón por la cual el mismo doctor Paredero—siendo los idiomas oficiales del Congreso Internacional de Otorrinolaringología el francés, el inglés y el alemán—reglamó el derecho que asiste a veinte naciones independientes que en español se expresan, a que uno de los idiomas oficiales sea éste cuando de un certamen internacional se trate. Y la observación del doctor Paredero hizo mella en la docta asamblea, de manera que durante el próximo Congreso Internacional de Otorrinolaringología que ha de celebrarse en Amsterdam, es casi seguro que nuestro idioma figure en la lista.

En el Congreso que venimos reseñando ha reinado la mayor armonía, pues que la Ciencia derriba todas las barreras entre países. La opinión unánime es de extrañeza de que España haya sido dejada al margen de la unión del Occidente en materias de política internacional. Los hombres de ciencia, los artistas, los deportistas se entienden muy bien de fronteras afuera. Y precisamente en todos los terrenos le gana España por el enorme esfuerzo que realizan estos verdaderos aristócratas en sus respectivas actividades.

En el Congreso de otorrinolaringólogos, celebrado en Londres, ha declarado nuestro ilustre paisano el doctor Paredero a cronistas de la Prensa nacional, uno de los hechos más salientes ha sido las demostraciones cinematográficas. Nosotros hemos presentado tres películas (la modestia del que habla no le hace decir que dos, una de ellas sonora, han sido producción suya, siendo la otra del doctor Quesada) y se ha empleado por primera vez la televisión para determinadas enseñanzas. Aprovechando un caso de lupus, en una enfermería mía, sigue diciendo el doctor Paredero, he presentado una serie de fotografías de utilidad para la fonética castellana. Por tener esta enferma descubierta la cavidad bucal por el lado izquierdo de la cara, se ha podido fotografiar la exacta posición de la lengua.

Enviamos nuestra felicitación entusiasta y sincera al eminente profesor, cuyos trabajos merecieron singulares honores en la sabia reunión de otorrinolaringólogos.

### La actividad del Duraznero y Hoyo Negro

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 1.— El cráter últimamente abierto en Cumbre Vieja es el denominado «Montaña del Duraznero», que no había arrojado lava hasta ahora.

Los mayores daños se produjeron en el pinar de El Paso, casi totalmente destruido en un radio de dos kilómetros.

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila  
Junta de Precios

Circular número 716, por la que se dan normas para la fabricación de jabón especial de tocador denominado «Jabón para mecánicos», en pastillas de 250 gramos de peso.

De acuerdo esta Comisaría General de Abastecimientos y Transportes y la Secretaría General Técnica del ministerio de Industria y Comercio para autorizar la fabricación de un pastillaje oficial de jabón de tocador económico para mecánicos, de 250 gramos de peso, he tenido a bien disponer:

1.º Se autoriza, única y exclusivamente a los fabricantes de jabón de tocador legalmente clasificados, la fabricación de jabón de tocador económico para mecánicos en pastillaje de 250 gramos de peso.

2.º Dicho jabón, aparte del peso especial indicado que se autoriza, deberá reunir todas las características determinadas por la resolución de la Secretaría General Técnica del ministerio de Industria y Comercio de 10 de julio de 1945 («Boletín Oficial del Estado» número 202).

3.º El precio tope de venta al público del jabón de tocador económico para mecánicos, será el de 10 pesetas kilo, impuestos incluidos.

4.º Este tipo de jabón circulará en idénticas condiciones que las establecidas para el jabón de tocador en el art. 49 de la circular de esta Comisaría General n.º 707 («Boletín Oficial del Estado» número 16, de 16 de enero de 1949), sin más variación que la de consignar en la guía de circulación la denominación específica de «jabón para mecánicos».

5.º Este tipo de «jabón para mecánicos» queda aceptado por el régimen establecido en la legislación vigente, para declaraciones mensuales de fabricación por parte de los fabricantes de jabón de tocador.

6.º También queda aceptada la elaboración de este tipo de jabón, en cuanto a su régimen de fabricación, por las normas generales establecidas para los jabones de tocador en el art. 49 de la circular de esta Comisaría General número 707.

Cuanto se dispone en esta circular comenzará a regir a partir del día de su publicación en el «Boletín Oficial del Estado».

El gobernador civil interino, **Isidro Fernández Miranda.**

**Tubos** acero para riegos. Motor gas oil 10 HP. Vendo. Escriban al Apartado de Correos, 220, Bilbao.

**Caldas de Oviedo**  
Reumatismo, catarros, post-gripe  
**GRAN HOTEL**  
Habitaciones con agua corriente caliente y fría, moderna galería de baños. 1.º de julio a 30 de septiembre. (C. S. 3.804).

**Pago** extraordinariamente  
Muebles, Pianos, Libros, Cuadros, Porcelanas, Plata, Arañas, Condecoraciones y toda clase de objetos antiguos. Parador de la Fruta. Teléfono 582. HIDALGO.

**COMPRO**  
cornezuelo de centeno y manzanilla amarga y dulce, cualquier cantidad, pagando mayor precio en procedencia y ésta.  
Laboratorio SUL. San Pablo, 20. Salamanca.

## ECONOMIA INTERNACIONAL

### No hay que confundir los momentos difíciles con las bancarrotas

IV y último

Hemos pasado revista en los comentarios precedentes a la situación económica real de los dos países que poseen las monedas que vienen rigiendo la mayor parte de las transacciones universales. Hemos visto que pese a tantos negros presagios como se vienen haciendo, la salud del dólar es envidiable y como los achaques de la libra, aun siendo graves, no resultan contagiosos. En resumen el mundo no está expuesto a que sobrevenga de un momento a otro el colapso económico que solo Rusia desea y fomenta. Hemos querido poner de manifiesto al mismo tiempo lo pernicioso del alarmismo actualmente en boga. Este alarmismo a veces es capaz de crear por sí solo daños que no deberían sobrevenir. Por ejemplo, hoy día en Norteamérica el alarmismo ha hecho mayor impacto en la marcha de los negocios que las causas financieras propiamente dichas. El factor psicológico tiene una marcada influencia en la vida.

La táctica de infundir miedo da en ocasiones grandes resultados. Se ha demostrado la eficacia de propalar una especie infundada que acaba convirtiéndose en realidad. Por eso el presidente Truman ha hecho bien en salir al paso de los rumores sobre crisis financiera en su país. Aunque ya hemos visto que la situación real no deja resquicio a la posibilidad que surja una crisis, si todo el mundo empieza a hacerse lenguas de que el dólar va en decadencia, cunde el temor, la gente se retrae cada vez más en sus proyectos de inversión y en sus iniciativas y puede resultar que un mero infundado sea la semilla de una auténtica crisis.

La retracción que existe ahora en los Estados Unidos es perfectamente lógica. Los precios están en baja y los compradores al por mayor esperan que sigan bajando. Pero el hecho de que los precios

bajen es en estos momentos algo tan normal que no puede serlo más. En primer lugar se demuestra con ello que la oferta es superior a la demanda, cosa que constituye el sueño de todos los países de la tierra. En segundo lugar es un hecho tan claro como cierto que cuando los precios suben desde 100 hasta 200 y luego bajan a 80, todavía subsiste una subida de 80. Por eso la baja de precios actual en Norteamérica no debe alarmar a nadie. No significa que haya crisis de dinero y los productos bajen por esta carencia dineraria. Significa tan solo eso, que los precios después de la guerra llegaron a límites más extraordinarios que se pudiera pensar y que ahora empiezan a ceder poco a poco hacia una estabilidad, lo que en consecuencia no hace sino revalorizar de una manera natural el dólar. Pero debe constar que los precios siguen siendo altos, altísimos, y que aun así tienen una profundidad mayor en su tendencia bajista.

Por otro lado no deben confundirse nunca las dificultades pasajeras, ni las coyunturas desfavorables con las bancarrotas. Un país lo mismo que una persona puede hallarse falto de dinero y de bienes en un momento dado, sin que ello implique la bancarrota. Declarar a un país como Estados Unidos en bancarrota, decir que el Plan Marshall ha fracasado afirmar que la crisis de la esterlina producirá el hundimiento económico de medio mundo, y que el otro medio se hundirá con el dólar, nos parece de un alarmismo inadecuado y contraproducente.

Sinceramente confiamos en que Rusia, a pesar de las huelgas que promueve en Inglaterra y en tantos otros países, no logrará su objetivo de sumir al mundo en el marasmo económico. Al menos no lo logrará en un próximo futuro como de la lectura de tantos comentarios alarmistas se viene a deducir.

A. Sp.

## PROGRESO DE LA POTENCIA AEREA

LONDRES, 31.—Un avión comercial, un aparato «Comet», construido por la firma de Havilland se ha lanzado a los aires a una velocidad comercial de quinientas millas por hora. Ni que decir tiene que se trata de un aparato con propulsión de reacción más lo importante es que el aparato alado vuela por los aires a nada menos que a quinientas millas, cerca de ochocientos kilómetros, por hora. A ese «Clip» un viajero podría salir de Barcelona y encontrarse en Madrid en menos de una hora, que es lo que probablemente le toma para ir en tranvía entre dos puntos no siempre muy alejados en la capital de España.

El transporte comercial transatlántico se efectúa en la actualidad con aviones que tardan en recorrer las tres mil millas de Inglaterra a la costa norteamericana del Atlántico, en unas trece o catorce horas. Con el «Comet» y el «Viscount» de Vickers, que pronto habrá de seguirlo, para 1952 un pasajero podrá salir del aeropuerto inglés inmediatamente después de comer, para encontrarse en Nueva York seis horas más tarde, lo que quiere decir que, teniendo en cuenta la diferencia de cinco horas de meridiano, el pa-

sajero, al llegar a Nueva York, se sentará de nuevo a la mesa, pero no para cenar, sino para comer de nuevo, pues para la cena faltarán todavía varias horas en Norteamérica.

Otro de los asombrosos efectos de la utilización de los nuevos aviones ingleses será el de que, con sólo lograr un poco más de aceleración en la marcha, se podría conseguir que el viajero no sólo llegara a Nueva York el mismo día que sale de Londres, sino el día antes.—Calpe.

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman **AVE-SANIL**

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7  
Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 1 de agosto de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 817  
Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 17

## BALNEARIO DE LEDESMA

REUMA - CATARRO - PIEL - BRONQUIOS  
ESTUFA NATURAL

Temporada oficial: 15 de junio a 30 de septiembre. Teléf. 18 de Ledesma  
Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario. (C. S. 15).

## Así va el mundo

### Los más eminentes «cerebros mecánicos» que existen en el mundo

Uno de los más sorprendentes resultados de la electrónica son las máquinas de cálculo matemático conocidas con el nombre de «cerebros mecánicos». Estos «cerebros mecánicos» han alcanzado un grado de desarrollo y perfeccionamiento tal en los últimos años, que hoy día se les considera sencillamente superiores a los cerebros humanos. En efecto una de estas modernas máquinas es capaz de realizar las más complicadas operaciones aritméticas con mayor exactitud y rapidez que un estudiante de ingeniero de Caminos recién ingresado en la Escuela.

Hasta hace un poco, la máquina «Eniac», construida en la Escuela Electrotécnica de la Universidad de Pensilvania se consideraba como la mejor en su género. Realmente se hallaba singularmente «dotada». Con un peso de treinta toneladas y 18.000 válvulas eléctricas es capaz de retener 200 cifras y recibir y realizar simultáneamente tres distintos tipos de cálculo matemático, pudiendo realizar en unos minutos diez millones de sumas y restas de números mayores de diez cifras. No obstante lo cual se estima hoy día como su mayor defecto la lentitud.

Como todo es relativo, la «Eniac» aparece ya como lenta debido a que se proyectan nuevos tipos mucho más rápidos aún. Uno de ellos conocido con el nombre de «Envas», actualmente en construcción, con solo 3.000 válvulas trabajará a una velocidad triple de la «Eniac». Esta máquina recogerá los datos al dictado.

Pero tampoco es ya en los momentos presentes la «Eniac» el más eminente de estos cerebros mecánicos. Otros dos nuevos «ingenios» se disputan el honor. Uno de ellos es fruto de la colaboración en la materia de ingleses y norteamericanos. El otro, como todos los demás es de exclusiva iniciativa norteamericana. La primera de estas dos máquinas acaba de ser terminada en la Universidad de Manchester y la principal ventaja que ofrece sobre sus competidoras es que tiene «memoria», o sea la facultad de retener resultados obtenidos para uti-

lizarlos en posteriores operaciones. Los números son pasados de una parte a otra de la máquina al tiempo que se realizan operaciones sobre ellos; una vez obtenido el resultado la máquina es capaz de elegir, de un programa que al principio le ha sido sometido, la instrucción a que debe obedecer. De esta suerte esta máquina es capaz de resolver problemas de gran complicación, determinar la calidad de números «primos» entre una serie de enormes números, compuestos hasta de 77 cifras, problema este que planteado en el siglo XVII no se había logrado resolver hasta hace poco de un modo práctico. Esta máquina se compone de 120 series de válvulas y un complicado conjunto de equipos electrónicos. Su montaje ha llevado diez años. Los problemas son introducidos por una cinta perforada y las soluciones salen por un teletipo. En la solución de problemas esta máquina puede competir con el intelecto del hombre y es interesante también desde el punto de vista fisiológico, por cuanto puede dar una esquema del funcionamiento del cerebro humano. Sin embargo, su interés reside menos en lo ya conseguido que en lo que se puede aún esperar, dado que la máquina actual tiene solo una vigésima parte de la capacidad de otra que se está construyendo.

Por su parte la Oficina Brevetti tiene el ambicioso proyecto de construir dos máquinas capaces de sumar números de diez cifras en una diezmilésima de segundo, multiplicar en una cincuentésima y estampar los resultados a la velocidad de 12 cifras por segundo.

El principio en que se basan estas dos máquinas consiste en transformar los valores numéricos en impulsos eléctricos.

A. I. A.

### LABORATORIO FARMACEUTICO

de Barcelona, con productos acreditados, desea representantes en esta capital y localidades importantes. Escribid número 9915. Vergara, 11. BARCELONA

## COSAS CURIOSAS

Publicidad arriesgada

Cierto agente de publicidad norteamericano se encargó de hacer el reclamo a una domadora que exhibía un león amaestrado, tan viejo, que ya ni dientes tenía.

Nuestro hombre, para atraer al público, anunció que se regalaría un mobiliario completo a cualquier pareja de enamorados que consintiese en casarse dentro de la jaula del león, esperando que nadie se prestaría a aquel espectáculo. Pero dió la casualidad que dos novios que no se casaban por no poder poner casa, prefirieron arrostrar aquel peligro a permanecer más tiempo solteros.

Y pensado y hecho. Realizada la ceremonia, el mueblista, cuyo nombre se daba en los carteles, les envió los muebles y pasó la cuenta a la domadora, pero ésta se negó a pagar, diciendo que ella era enteramente ajena a la combinación. Sin embargo, a pesar de sus protestas, no pudo librarse de que la embargasen la jaula y el león.

Un monumento a Adán

En Baltimore (Estados Unidos) existe un monumento erigido a la memoria de Adán, el primer hombre, que no dudamos en reputar como único en su género en el mundo. Fue construido en 1909 y es de piedra, bronce y cemento, estando rematado por un reloj, de grandes dimensiones, de sol.

El Club de los Trece

Existió en Londres un llamado «Club de los Trece», fundado por un grupo de amigos escépticos, como protesta contra la superstición.

Al ir a cenar, los socios pasaban por debajo de una escalera, se sentaban en grupos de trece comensales en mesas separadas, abrían paraguas, rompían espejos, vertían la sal, cruzaban los tenedores con los cuchillos y hacían todo cuanto es objeto de supersticiones del vulgo.

El club desapareció, pero no lo mató la superstición. La proporción de mortalidad y hasta la de reveses de fortuna no fué entre sus miembros mayor que la de los demás mortales.

Un huevo doble

Los huevos de gallina, de dos yemas, son bastante frecuentes. Un solo cascarón encierra dos huevos completos, cada cual con su yema y su clara, y, a veces, el más pequeño está dentro de su cascaroncito correspondiente.

Pero en Pahistua, Nueva Zelanda, se ha dado un caso mucho

## Sección religiosa

AGOSTO

Día 3, Miércoles.—La invención de San Esteban.— Santos Aspren, Eufonio, obs.

La misa y oficio divino son de la invención de San Esteban, con rito semidoble y color encarnado.

### Esclavitud de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli

En el convento de Reverendos Padres Franciscanos (San Antonio) se celebra solemne novena en honor de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli, a las ocho de la tarde.

El día 5 de agosto, Primer Viernes de mes, misa de comunión a las nueve de la mañana.

El día 6, último de la novena, misa de comunión a las nueve de la mañana.

La Junta Directiva de la Esclavitud invita a estos cultos a todos los esclavos y devotos de Jesús de Medinaceli como así mismo a la colonia madrileña.

Cuarenta Horas

Se celebran en la Parroquia de San Juan. Por la mañana, a las nueve, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las ocho, ejercicio de las Cuarenta Horas, bendición y reserva.

Parroquia de San Pedro

A las diez de la noche, Bendición y reserva.

## Tiro de pichón

Otro triunfo de lumbreras

En las tiradas de pichón celebradas el domingo último en La Granja, alcanzó otro señalado triunfo el arevalense Paco Lumbreras, que ganó la copa de inauguración y repartió con otras cuatro escopetas el metálico en otra de las tiradas.

Lo celebramos sinceramente.

Por decreto de 29 de diciembre último, ha quedado unificada en un solo acto administrativo la tributación patronal por los Seguros sociales obligatorios de Enfermedad, Vejez e Invalidez y Subsidio Familiar. Esta simplificación administrativa ha entrado en vigor el día 1.º de julio, por lo cual todas las empresas afectadas deberán presentar en las Delegaciones y Agencias del Instituto Nacional de Previsión, y por una sola vez, un padrón de afiliación de los productores a su cargo.

Ha sido establecido un nuevo sistema de liquidación que se hará efectiva al final de cada trimestre, mediante un boletín limitado a sólo dos conceptos, según se trate de salarios inferiores y superiores a 18.000 pesetas anuales.

más curioso. Trátase de dos huevos completos unidos entre sí por una especie de istmo, digámoslo así, de la misma substancia que los cascarones.

Es un huevo doble muy curioso como pueden comprender ustedes.

Los chinos y los diablos

Hasta no hace mucho los chinos creyeron que los malos espíritus no podían andar más que en línea recta, no pudiendo penetrar a través de materias sólidas, lo cual les simplificaba la tarea de impedir que entrasen en una casa.

Esta era la razón de que en muchísimas casas chinas había que desviarse a la derecha o a la izquierda, porque en el centro de la puerta había un biombo o una pared para impedir la entrada a los temidos diablos rectilíneos. Por la misma causa, en la puerta de los jardines también existía una tapia aislada.

## Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros MADRID

Maquinaria agrícola, Grupos moto-bomba, ELECTRIFICACIONES etcétera. Próximamente inaugurará su Sucursal en Avila, en AVENIDA DE JOSE ANTONIO, 15,

# Ojeada a la Prensa **TULIPANES ROJOS**

## extranjera

El coloso arquitectónico del siglo XX

Artículo publicado en «La Presse» de París (Francia):

«Empire State Building, tres palabras que designan el mayor inmueble del mundo, la «Catedral del siglo XX», de 300 metros de altura. En los 86 pisos de este coloso arquitectónico, que necesita para su conservación 300 asistentes, viven 5 000 inquilinos. Diariamente 15.000 visitantes utilizan los 65 ascensores y circulan por los inmuebles, pasillos y oficinas del edificio.

Pero la vida «activa» del «Empire State Building» empieza a las 9 para suspenderse a las 5 de la tarde. Durante este tiempo, los ascensores depositan, sin cesar, en cada piso, una oleada de hombres de negocios, de banqueros, de representantes y de secretarías. En ese tiempo, los 16 kilómetros de líneas telefónicas que constituyen la red de transmisiones del inmueble, son utilizadas ininterrumpidamente.

El costo de esta construcción de titanes, orgullo de la democracia norteamericana, se elevó en 1928 a más de 80 millones de dólares, pero sólo desde 1941 se ha convertido en «alquilable» el inmueble.

Desde el primero al último piso las oficinas están ocupadas por sociedades de toda índole: Una «Asociación antialcohólica» tiene su sede en el piso 63, mientras que en el piso 40 está ocupado por los servicios administrativos de una destilería. En el «Empire State Building» se encuentran compañías aeronáuticas, revistas y la Delegación argentina de la O. N. U.

Lleguemos a la torre de observación de la plataforma del edificio. Un ascensor nos conduce en 60 segundos a lo alto del inmueble, a 300 metros sobre el nivel de la calle 34. Desde allí la vista es espléndida dividiéndose a lo lejos el «Rockefeller Center», hermano del «Empire State Building», la estatua de la Libertad, el «Paramount Building», la quinta avenida, y por último, el Hudson. Todos los años varios centenares de miles de personas vienen a contemplar desde el observatorio del edificio más alto del mundo, Bajando la mirada, obsérvase la calle 34, hormigüea de autos y peatones que parecen hormigas.

Hace tres años, en una mañana brumosa, una fortaleza volante chocó con un ruido infernal contra el inmueble a la altura del piso 78. El «Empire State Building» tembló de pies a cabeza, se estropeó la red telefónica y el personal, asustado, huyó en todas direcciones.

Poco después, todo el mundo corrió al piso 78 para comprobar la extensión de los daños: dos pisos gravemente averiados, varias oficinas completamente destruidas y once muertos, tal fue el balance de la catástrofe. Un dictófono que funcionaba después del accidente, único testigo del drama, había registrado el principio de una carta, así como el ruido de la explosión y los lamentos de las víctimas.

Volvamos a bajar por la escalera: En los cuadros indicadores de cada piso, pueden leerse, al azar, cifras impresionantes que corresponden a la sede de una organización cualquiera: 3.609, 4.101 4.606, pero en el piso 63, cansados, tenemos que llamar al ascensor para que nos lleve al hall, en tierra firme. En el Bar del rascacielos gigante, puede encargarse un bistef a la crema—especialidad norteamericana—y beberse un vaso de leche, para reponerse de la «excursión».—A. I.

Nuevas esperanzas para los ciegos

Artículo publicado en el «O' Primeiro de Janeiro» de Oporto. «Acaba de surgir una nueva esperanza para muchos millares

de ciegos en forma de una operación, cuya técnica venía siendo perfeccionada en animales desde hace diez años y que consiste en retirar el humos vítreo, que se ha vuelto turbio por una enfermedad o por un accidente, de un ojo inutilizado, sustituyéndolo inmediatamente por el claro y transparente humos vítreo del donante, cuyo ojo tiene que ser sacado por cualquier otro motivo.

El humos vítreo, como generalmente se sabe, es el líquido viscoso, incoloro y perfectamente líquido, en condiciones normales, que llena toda la cavidad ocular situada entre la retina y la cara posterior del cristalino. Sus funciones consisten en transmitir la luz a la retina, ayudar para fijar el cristalino y colaborar para el mantenimiento de la retina en el lugar debido.

Cuando, por un accidente o por una enfermedad, se llena de sangre el humos vítreo pierden la transparencia e impide que las impresiones luminosas lleguen a la retina y que desde ésta puedan ser transmitidas al cerebro, a través del nervio óptico.

Preciso será decir que desde hace muchos años, los oftalmólogos venían tratando de corregir la opacidad del humos vítreo mediante la utilización del humos vítreo de los animales, aunque hasta ahora las tentativas no habían tenido éxito.

La primera transfusión de humos vítreo en la que se logró un éxito positivo fué realizada por el doctor Narman Cutler de Wilmington, Delaware, en los Estados, de la que hizo un detallado relato el propio operador ante la American Medical Society, relato publicado también en la revista médica especializada «Archiv of Ophthalmology».

El doctor Cutler presentó inicialmente 13 casos, subrayando que había obtenido una doble mejoría de visión en siete de ellos. Las 3 primeras operaciones fueron efectuadas en soldados durante la guerra. De los 3 casos primeros, 2 tuvieron un resultado ampliamente satisfactorio.

Uno de los primeros éxitos alcanzados fué en un soldado de infantería gravemente herido, con ocasión de pisar una mina terrestre, hallándose de misión en Francia. Perdió el ojo izquierdo y la visión del derecho se quedó reducida a 1/15, lo que prácticamente corresponde a la ceguera. Incluso en el programa de rehabilitación de los ciegos, dado el éxito de la operación, pudo, sencillamente, ser desmovilizado como persona apta para proveer su subsistencia.

Para acentuar la importancia de la nueva operación, recordemos que, de acuerdo con las estadísticas médicas americanas, existe un número mayor de ciegos que necesitan la transfusión del humos vítreo de los que necesitan nuevas córneas.

Aunque reconociendo la importancia del nuevo campo que se abre gracias a su operación, el doctor Cutler hace resaltar que todavía habrá que hacer y aprender mucho para que se vean ampliamente compensadas las esperanzas de muchos millares de ciegos.

El doctor Cutler se toma la honrada precaución de avisar a todos los pacientes que se vienen sometiendo a la operación, que esta todavía se encuentra en su fase experimental, por lo que no cabe garantizar el éxito.—A. I.

LEA USTED

«El Diario de Avila»

Yo tenía en el mundo un amigo que era cifra de mis esperanzas, y hase muerto el amigo querido, el amigo que yo más amaba. Hoy me encuentro en el campo desierto, solitario, y a grandes jornadas, cuando voy caminando en silencio doy salida a mis gritos y lágrimas. Cuántas veces pasé junto al sitio donde ya sus cenizas descansan! Cuántas veces hollé el cementerio y besé del sepulcro su lápida! Cada vez que regreso en la noche por las solas veredas a casa me detengo en la paz del sendero esperando el volver de las ánimas. Qué tristeza, Dios mío, ha dejado! Qué dolores embargan las almas al pensar que se ha muerto un amigo, el amigo que yo más amaba! Ya no lloro su muerte que en gloria, dolorido, en su lecho se estaba cuando solo rezaba sin cuento y sus ojos de pena llenaba. Hoy descansa en un féretro solo bajo el peso de tierras extrañas, mientras fuera su tumba corona la Cruz redentora, la enseña de gracia.

Segundo Sacristán Sáez.

## UNA BASILICA QUE SURGIO DE UNA TIENDA

Por Douglas Newton

Este verano se cumplirá un siglo desde que un grupo de sacerdotes católicos inauguró una capilla en Londres en un local que había sido hasta esa fecha un establecimiento de bebidas. Creaban lo que con el tiempo había de ser uno de los más famosos templos de la Gran Bretaña: el Oratorio de Londres.

Fué este un hecho destacable en numerosos aspectos. El padre Newman (posteriormente Cardinal) tenía un gran prestigio; fué él quien con sus compañeros aceptó la regla de la Congregación de San Felipe Neri de ese Oratorio, introduciendo así por primera vez los sacerdotes en los oratorios.

Se establecieron en la ciudad de Birmingham, pero deseosos de inaugurar un oratorio en Londres se esforzaron por encontrar un local adecuado, y hubieron de vencer numerosas dificultades hasta que la oportunidad les proporcionó un local en una calle próxima a la populosa vía denominada el Strand. Les satisfizo la oferta porque se ajustaba a sus posibilidades económicas, que no eran muy sobradas, como lo prueba el hecho de que hubieran

de pedir prestadas varias sillas a un policía amigo.

Uno de los locales en que se instalaron había sido establecimiento de bebidas. Allí instalaron la capilla. Su aspecto dejaba bastante que desear, como dijo nada más visitarla el primer superior del Oratorio, padre Faber, pero en el transcurso de unas cuantas semanas, su elocuencia como orador poeta y la valía del padre Newman y de otros hicieron de esta capilla un centro de oración de los más brillantes del país. Acudían allí gentes de todas las categorías y creencias, incluso los famosos novelistas Thackeray y Charlotte Bronte, y no hay que sorprenderse de que pronto se vieran la incapacidad del templo para albergar a tantas almas.

Obligados a trasladarse por esta circunstancia que acabamos de describir decidieron ir a lo que en aquellos tiempos era el suburbio de Brompton, en las proximidades de South Kensington. El propio P. Newman tenía un poco el cambio de residencia porque este distrito constituía en aquella época el extremo de Londres, y sólo había campos y mercados de flores. Pensaba que los londinenses no se avendrían a alejarse tanto del centro de la metrópolis. Pero, afortunadamente, el prestigio que habían logrado en el lugar anterior y el trazado de terrenos para nuevas edificaciones en los terrenos colindantes, beneficiaron extraordinariamente al Oratorio, que pronto se encontró situado en medio de hermosos bulevares y muy concurrido.

En el nuevo Oratorio maduraron los beneficios de este cambio. Se instalaron una biblioteca y una capilla de carácter temporal, pero ésta de mayores proporciones que la anterior, si bien los padres creían que se asemejaba más a los muelles de una estación ferroviaria que a un templo religioso. Pero todo este aspecto exterior importaba poco para los fines que se perseguían. La organización de los servicios religiosos, y la calidad de los sermones y de la música hacían que el templo se llenase no solamente los domingos, sino todos los días que había sermón. Y pronto se hizo patente que la congregación debería trasladarse a otro lugar de mayor amplitud. Los católicos ingleses también lo pensaron así.

Cuando se hizo pública esta decisión, comenzaron a fluir donativos en metálico correspondientes a una suscripción que encabezó el duque de Norfolk con 20.000 libras esterlinas. Este hecho fué un testimonio, al propio tiempo

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Una frase de Arrieta

Don Emilio Arrieta, el insigne autor de «Marina», componía música en todas partes. Pensaba andando y aun dando lección en el Conservatorio. Llevaba siempre consigo lápiz y papel, cuando se le ocurría consignaba en éste la «nota» atrapada. Lo mismo en la juventud que en la edad madura, Arrieta acostumbraba a levantarse con la aurora, lo que no le impedía el trasnochar y desde el amanecer hasta la madrugada, el Conservatorio, la Academia, los Consejos, su clase de composición, sus zarzuelas y sus amigos le tenían en continuo movimiento.

Una de las grandes cualidades de Arrieta fué su prodigiosa laboriosidad. Hay una frase suya que le retrata a lo vivo. Hablando en cierta ocasión de su celibato, decía:

—Mis amigos extrañan que no me haya casado. A mí me encanta la vida de familia, y estoy seguro de que hubiera sido un marido excelente. Yo no me he casado, ¿saben ustedes por qué? Por que no he tenido tiempo.

La última palabra en radios

En Norteamérica han sido lanzados al mercado unos aparatos de radio portátiles que permiten llevarlos fácilmente de forma que adaptados al sombrero permiten una audición clara y perfecta a su portador. El alcance de estos aparatos es de un radio de acción de 30 km.

¡Buena réplica!

El célebre pintor francés Meissonnier, cobró en cierta ocasión 250.000 francos por pintar el retrato de la señora de un millonario de California. A dicha señora no la satisfizo el retrato, una vez que el pintor hubo concluido su trabajo, y encorcelizada hizo pedazos el lienzo, echándole a la lumbre.

Al saberlo el artista, hizo otro tanto con el cheque que le habían enviado en pago de su trabajo.

Y ya que hablémos de pintores diremos que una de las mayores fortunas hechas en la pintura fué la del célebre artista inglés Landseer, cuyo capital ascendía a unos seis millones de pesetas, teniendo valorados los objetos de arte y cuadros que poseía en su estudio en otros tres millones.

Luis XV y el rector

El rector de la Universidad de París, que se honraba con el título de su «hija primogénita del rey» tenía en calidad de tal la alta preeminencia de que se hubiesen de abrir las dos hojas de la puerta de los salones de Versalles cuando iba a cumplimentar al rey.

Sucedió un año en que, como de costumbre, tenía que ir dicho rector a presentar un cirio al rey en el día de la Candelaria, que el ujier que estaba a la puerta del aposento se olvidó de cumplir con lo que se debía a la universi-

dad, y no abrió más que una de las hojas.

Entonces el representante de la universidad, que a la sazón lo era un tal Journeau, hombre de una corpolencia extraordinaria, se paró en el dintel de la real cámara sin querer pasar adentro. Como había sido ya anunciado y no pasaba adelante, se llegó a él el ujier preguntándole la causa de su detención. El rector le contestó: —Id a hacer presente al rey que su «hija primogénita» está embarrasada, y no puede entrar si la puerta no está más que medio abierta. Enterado Luis XV, hizo abrir de par en par y recibió al rector con el mayor agrado. Así conservó la universidad su privilegio.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

## Juran la bandera mil quinientos aspirantes de la Escuela de Instrucción Premilitar

Presidió el acto el general Ungria

LA GRANJA.—En el campo de polo se ha verificado con toda solemnidad la jura de la bandera de 1.500 caballeros aspirantes de primer año de la Escuela de Instrucción Premilitar Superior, que funciona en el Campamento de Roledo.

Para concurrir al acto llegó el director general de Enseñanza Militar, general Ungria, quien revisó las fuerzas.

Momentos después se celebró una misa de campaña, oficiada por el coronel capellán de la Casa Militar de Su Excelencia, don Leopoldo María de Castro.

En la tribuna oficial, con el general Ungria, asistieron a la ceremonia todas las autoridades de Segovia y La Granja.

Primero juraron los aspirantes, y a continuación desfilaron ante el estandarte con gran marcialidad.

El coronel Hajar, jefe del Campamento, les dirigió una vibrante arenga, terminada la cual desfiló la Escuela de Instrucción Premilitar Superior ante sus jefes y autoridades.

## ¡LA LEGION OS ESPERA!

¡ESPAÑOLES!

Acudid a alistaros al Bandera de Enganche de esta capital, instalado en la Zona de Reclutamiento.

Presentándose personalmente y con la documentación siguiente:

Partida de nacimiento. Certificado de soltería o viudez. Consentimiento paterno o de tutores (para los menores de 21 años).

Edad: de 18 a 35 años. Saber leer y escribir. Talla mínima 1,580 metros.

## JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol PASEO DE LA ENCARNACION, Carretera del Cementerio. — AVILA

## MAQUINARIA

vinícola y oleícola modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MARRONAN y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO

Estudie por correspondencia CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO Apartado 105 SAN SEBASTIAN

### COSAS DE AVILA

Evidentemente que los 34 grados a la sombra, registrados en días anteriores en el servicio que nos dan constantemente los simpáticos soldados de la sección meteorológica de nuestro Aeródromo, nos han fatigado en extremo; tanto más cuanto que la ausencia de vientos era extremada. Las ráfagas de aire procedentes del noroeste peninsular siempre han sido nuestro consuelo en la época estival, lo mismo de día que de noche. Esto es lo que perciben y alaban instantáneamente los veraneantes y que no encuentran en Madrid por la diferencia de altura entre nuestra ciudad y la antigua corte de España.

Pero en los días pasados — como antes indicábamos — faltaron esos aires, aún en los sitios elevados como son aquellos en los que se asentaban los antiguos molinos de viento y las proximidades donde están los depósitos del agua procedente del embalse de Becerril. Hoy ya es otra cosa, con el precedente de las horas nocturnas de anoche. Han mitigado el calor estival los vientos frescos tan tradicionales y el veraneo abulense está a tono con las temperaturas de siempre. Y ya que hemos mentado el agua, placer grande produce, sobre todo a nuestros huéspedes, ver a los fun-

cionarios municipales, con las mangas en la mano, lanzando chorros de agua sobre el pavimento de nuestras limpias calles. Una cosa extrañan los forasteros que frecuentan los jardines de San Antonio y es ver a la fuente llamada de la Sierpe, vacía de agua. ¿Qué pasa?, se preguntan. ¿Quién impide al descomunal «animal» echar de su boca el líquido elemento, tan gustoso en este tiempo de calor? Viene la gente madrileña los domingos y después de recorrer la población, mucha de ella se dispone a hacer sus comidas en la zona antes dicha y cuando quiere beber y acudir a la «Sierpe», se encuentra que es un especie de «Sahara». El lector comprenderá que esto es harto desagradable para todos. Esa fuente hay que arreglarla de manera adecuada y rápida. Como hay que tener sumo cuidado en que las bocas de riego no queden abiertas; con esto se conseguirá que el agua — don de Dios tan preciado — no se derrame tan inútilmente. No creemos que esto se realice para que en ella beban los canes que en esta hora de ahora andan demasiado sueltos en las calles y sin bozal; cosa que tal vez conviniere evitar para ahuyentar así contingencias no gratas...

### Ecós de Sociedad

Viajeros

Ha llegado de Barcelona el médico oculista, don Juan Chagüaceda.

— Se halla en Avila el ilustre periodista, corresponsal de «ABC» en Buenos Aires, don Mariano Daranas, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

Necrológica

En nuestra ciudad ha entregado su alma al Creador, después de penosa enfermedad sufrida con ejemplar resignación, doña Nicolasa Martín, señora de profundas convicciones religiosas de que dió pruebas constantes en la Orden Tercera de Santo Domingo a la que perteneció.

A su familia, singularmente a su hijo don Nicolás García Martín, coadjutor de Cebreros, testimoniarnos el pésame. Rogamos a los lectores encomienden a Dios el alma de la finada.

CASA MODERNA. Vendo con tres plantas y seis viviendas una con llave en mano, sitio céntrico. Informarán «Publicidad AVILA». San Roque, 3. Teléfono 16.

### Subpagaduría militar de Haberes de Avila

Días de pago en las Oficinas de la Subpagaduría de 11 a 13 horas

Día 3: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 4: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Día 5: Incidencias en las oficinas de esta Subpagaduría.

Durante estos mismos días y de 16:30 a 18:30 horas de la tarde, se procederá al abono de facturas contra el fondo de masita.

El teniente-subpagador, Francisco Jimenez Céspedes.

VENDO CASA magnífico sitio inmejorable carretera Coruña dos pisos, calefacción, agua, jardines, patio, almacenes, cocheras, Arévalo (Avila) propia industria y edificar 1893 metros. Dirigirse Barrado. Arévalo.

SE NECESITA ALMACEN en arrendamiento. Ofertas al teléfono 142 de diez a dos

### Semana Teresiana para señoras y señoritas del 7 al 14 de Agosto, dirigida por el M. I. Sr. Rector del Seminario Diocesano

Una personalidad exquisita

En estos días en que la bulliciosa alegría de la juventud, de los veraneantes, llena las calles de nuestra ciudad, nos viene al recuerdo aquella figura magna que dió todo un carácter a Avila hasta conseguir que se hiciera famosa en el mundo por ser la cuna de tan insigne mujer. Ya habréis adivinado que es Teresa de Jesús. Ella también pasaría hace unos siglos por estas calles, como personificación de la alegría. La santidad es alegre siempre, pero en la Madre Teresa se ve de una manera extraordinaria esta alegría de la santidad, esta simpatía arrolladora que ganaba los corazones, expresión anticipada de la celeste felicidad. Todos hemos contemplado, en el silencio emocionado de nuestra admiración, el tambor y los puros suyos que están en el convento de Las Madres, como una huella de su personalidad enquisita y completa, que supo sonreír al dolor y hacer de su vida un himno de alabanza al Creador.

¿A quién no le gustaría haber conocido personalmente a la Santa? Nuestra imaginación la quiere atisbar y la busca escondida en los libros, en los lugares teresianos, en los «palomarcos» donde ha dejado impreso su gran espíritu, en todos los sitios donde encontramos una señal de su paso, un perfume de su alma endiosada. ¡Qué interesante el estudio de la personalidad humana de Teresa de Jesús! Ella sabe vivir en las excelsas cumbres sin olvidar los pequeños detalles de la organización de su conventito, todo lo atiende, como una madre preocupada por sus hijas. Una frase suya nos retrata esta sencillez que sabe compaginar la grandeza de la unión con Dios con el cumplimiento del deber humilde: «También entre los pucheros anda el Señor». Ella supo amar con un cariño profundamente humano. Recordemos su angustia al dejar el hogar para entregarse a Dios. Nos lo dicen sus frases espontáneas y coloristas: «No creo sea más el sentimiento cuando me muera, porque parecía que cada hueso se apartaba de sí». Y podríamos ir así atisbando en sus palabras toda la riqueza de esa vida que vuelve a latir al ponerse en contacto con sus escritos, que siempre nos dan la impresión de estar hablando con Ella en un lenguaje familiar intimidad, por que es humana y divina en una conjunción maravillosa que nunca sacia el espíritu en su contemplación.

Teresa se asemeja a un precioso diamante que cada día presenta un nuevo resplandor, una nueva faceta ignorada aún más luminosa.

La Santa de Avila es la más estudiada, la más discutida y conocida en todo el mundo. ¿Habremos llegado los que pisamos este suelo bendecido por su presencia,

SE VENDE camioneta 1.000 kilos, toda prueba. Eduardo Marquina, 8 (Garaje).

TRASPASO Frutería con vivienda. Razón: calle del Puente, 14, Frutería.

Dr. R. De Francisco  
Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.  
RIÑÓN Y VIAS URINARIAS  
Consulta a las doce  
Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

veraneantes o abulenses, a conocerla de tal modo que ya no necesitamos estudiarla más? Me parece que aún estamos muy lejos de ello, y que ocuparse en vivir, si quiera en espíritu, en su grata compañía, es el mejor regalo que podemos recibir los que sabemos gustar la Belleza en la armonía de una vida.

Tenemos ocasión de oír hablar de Ella dentro de unos días. Y ¿qué mejor alegría nos podían dar a los católicos que hoy estamos en Avila, cuna que vió nacer a Teresa convertida en un eco de la sonrisa de Dios?

El Consejo Diocesano de los Jóvenes de A. C.

### El Excmo. Sr. Obispo Auxiliar de Toledo en Avila

Se halla en nuestra Capital, donde pasará una temporada, el excelentísimo señor Obispo Auxiliar de Toledo, doctor Martínez González, quien llegó a noche acompañado de su familiar, don Agustín Hernández. Al dar nuestra bienvenida al venerable Prelado, le deseamos grata estancia entre nosotros.

### El Dr. Eusebio Núñez

suspende su consulta hasta el 20 de agosto.

### SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 41,2.  
Mínima, 9,9.

Del momento, (seis y media de la tarde), 27,2.

Viento, Noroeste, 20 kilómetros por hora.

Se cumple segundo aniversario de doña María Martínez Espinosa que falleció en Albornos (Avila) el día 4 de agosto de 1947.

Las misas que se celebren en la S. I. C. (altar del Sagrado Corazón de Jesús) los días 3 y 4 a las ocho y ocho y media como igualmente la que se celebre en Albornos a las once serán aplicadas por su eterno descanso.

Todo el mundo católico celebra el 4 de agosto la memoria de uno de los atletas más grandes del Cristianismo.

Pocos hombres han enaltecido tanto el nombre de España como Domingo de Guzmán, canónigo de Osmá y fundador de una Orden de canónigos, denominada oficialmente por Honorio III Orden de Predicadores.

Con Francisco de Asís, Domingo realizó la más grande revolución medieval que salvó la civilización europea, amenazada de muerte por los maniqueos y Valdenses, legítimos predecesores del comunismo actual, si bien, con medios muy diversos.

Por lo mismo que los frailes de Domingo no eran legos, ni simples monjes, sino erigidos, su acción renovadora empezó, a la vez que por el pueblo, por las altas cumbres del saber humano y divino.

Las Universidades de París, Roma, Bolonia y, poco después las de Salamanca y Palencia fueron para Domingo y sus discípulos los centros estratégicos donde lucharon con el mayor éxito por la auténtica verdad católica, mereciendo ser denominados por varios Romanos Pontífices, «Defensores de la Verdad». «Luchadores incansables de la Fe».

Y esta característica, propia del genio español, llegó a destacarse tanto en Domingo de Guzmán que, según declaró Santa Catalina de Sena, en una de sus grandes visiones y revelaciones, el Padre Eterno se dignó comparar a Domingo de Guzmán con su mismo Verbo, la Verdad por esencia.

Nada extraño que la Orden por él fundada lleve en su escudo el lema sagrado: VERITAS.

### SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche

Duque de Alba, 4. 2.º

### En la Capilla del Parador Nacional de Gredos se hace una colecta dominical pro nuevo Seminario

Un sacerdote holandés que presta sus servicios en la parroquia de San Jerónimo el Real, de Madrid, ha tenido durante el mes de julio a su cargo la capellanía del Parador Nacional de Gredos en la que ha desarrollado con gran celo su labor ministerial, predicando en español, pues habla perfectamente varios idiomas, y llegando a celebrar dos veces los domingos a fin de facilitar la asistencia del servicio a la Misa. Todos los domingos ha realizado una colecta para la gran obra de la Diócesis, el nuevo Seminario, habiendo entregado esta mañana en la Cancillería del Palacio Episcopal la cantidad de quinientas pesetas, producto de las mencionadas colectas redondeado tal vez por la generosidad del propio sacerdote, quien con esto da un alto ejemplo de solidaridad católica, de fe cristiana, de comprensión de los grandes problemas de actualidad en nuestra Diócesis, en España y en el mundo entero tan falto de orientaciones en la consecución de la verdadera paz. También los fieles diocesanos pueden ver en los donantes que veranean en el Parador Nacional de Gredos un ejemplo de constancia en su desprendimiento de la «porción de Dios». No hemos de cansarnos en los trabajos pro Seminario, ni en las oraciones, ni en las aportaciones de donativos, sino tener presente que la obra tiene prevista una duración de varios años.

### Falsificadores detenidos

MADRID.—Federico Soler Figueroles y José Figueroles Bueno abrieron una cuenta corriente en dos establecimientos de Banca a nombres imaginarios y ordenaron, falsificando las firmas de dos importantes sociedades comerciales, el ingreso en dicha cuenta de un millón cincuenta mil pesetas. Cuando se proponían cobrar la primera suma de 750.000 pesetas fueron detenidos por agentes de la Brigada de Información de la Jefatura Superior de Policía.

Se ha comprobado que por el mismo procedimiento lograron hace algún tiempo estafar a un Banco la suma de 350.000 pesetas.

Robaban escaparates en pleno día

Por la misma brigada ha sido detenido Guillermo Fernández de la Cruz, Ramón Fernández Artega y Miguel Rodríguez Martínez, que sustraían en pleno día los escaparates expuestos en los escaparates de algunos establecimientos.

También intentaron desvalijar de noche a los transeúntes, aprovechando la escasez de alumbrado eléctrico, y causaron lesiones a una de las personas que se resistió a sus violencias.

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente deles

### GALLIOL

Laboratorio Glez. Cuevas. LOGROÑO



**¡ATENCIÓN AL ENEMIGO!**

**EL ESCARABAJO DE LA PATATA**

COMBATIDO EFICAZMENTE con  
INSECTICIDA AGRICOLA  
**AGRO-ORION**  
D.D.T.

El excelentísimo señor  
**Don Guillermo Hernández de la Magdalena**  
EX ALCALDE DE LA CIUDAD  
Falleció el día 29 de mayo de 1949  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad  
D. E. P.

El Excmo. Ayuntamiento de esta Capital,  
SUPLICA una oración por su eterno descanso y la asistencia al funeral que en sufragio de su alma tendrá lugar el día 5 del actual, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta Ciudad.